
TABLA: 

1.-Actas 

ACTA Nº 17 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO -l. MUNICIPALIDAD DE HUALANE 

Lunes 04 de Mayo de 2015 

2.- Tabla Ordinaria 

1'i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

3.- Participación Dirección Comunal de Salud Sr. Víctor Gutiérrez Arellano 
4.- Exposición Corporación Municipal de Cultura Deporte y Fomento al Desarrollo 

Productivo de H ualañé. 
5.- Hora de Incidentes 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la L 
Municipalidad, a Lunes 04 de Mayo del año dos mil quince, y siendo las quince horas con 
quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los 
Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Nelson Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don 
José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente presenta la Tabla. 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Extraordinaria Nºl 4 de fecha 29 
de Abril de 2015, Temario: Cuenta Pública. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba. 
Srta. Carolina: Aprueba 
Srta. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Se abstiene. No estuvo presente 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba. 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 14 de Sesión Extraordinaria de/echa 29.04.2015, la que es 
ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Extraordinaria Nºl 5 de fecha 
Jueves 30 de Abril de 2015. Temario: Ordenanza de Ferias Libres. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba. 
Srta. Carolina: Aprueba 
Srta. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba. 
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Por tanto, se aprueba Acta Nº 15 de Sesión Extraordinaria de fecha Jueves 30 de Abril 
de 2015, la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº16 de fecha Jueves 
30 de Abril de 2015. 

Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba. 
Srta. Carolina: Tiene dos observaciones: en pág.2 sobre Comodato Remolino, se refiere a 
que mientras no se aclare la fecha del Acta de la Asamblea, pero estaba de acuerdo, y en 
cuanto a áreas verdes, el Sr. Maldonado dijo que no aprueba mientras no estén a la vista los 
antecedentes . Aprueba. 
Sr. Maldonado: NO aprueba, porque votó que no y dice que sí. 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba. 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 16 de Sesión Ordinaria de fecha Jueves 30 de Abril de 2015, 
la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

2.- Tabla Ordinaria 

1.-Carta de Junta de Vecinos Los Sauces por problemas en Rendición FONDEVE año 2013 
donde se presentaron Boletas fraccionadas y consecutivas que fueron rechazadas por 
Control Interno y solicitan que se deje sin efecto la observación. 
Se solicita su presencia y acude la Sra. Ana María Uribe Fuentes, Directora de Control 
Interno, quien hace referencia al cumplimiento del Reglamento, la Srta. Carolina opina que 
no se cumple el Reglamento que ellos mismos aprobaron. Se hacen más consultas y el Sr. 
Alcalde somete a votación la petición : 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: No, mientras no se regularice la situación en Reglamento de FONDEVE. 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si, pero si se hace una excepción, debe ser para todos igual. 
Sr. Alcalde: Si 

Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar dejar sin efecto las observaciones efectuadas por la 
Dirección de Control Interno a la Rendición de Cuentas FONDEVE 2013 de la Junta de 
Vecinos de Los Sauces. 
Se retira la Sra. Directora de Control. 

2.- Carta de fecha 28 de Abril de 2015 de la Cámara de Comercio donde hacen llegar su 
preocupación por comercio callejero , Feria de las Pulgas y atraso en contratación de 
guardia de seguridad. 
Se comenta que los robos continúan, informándose sobre el robo de tres motos desde la 
bodega Municipal la madrugada del día Sábado 25 de abril de 2015, entre 4 y 5 de la 
madrugada. 
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El Sr. Alcalde dice que en relación a la carta de Cámara de Comercio: para ello se entregó 
la Ordenanza de Ferias Libres, y que ese es un instrumento para poder fiscalizar, y en 
cuanto a la contratación de un guardia, se ha atrasado el trámite por el cambio de Jefatura 
enDIDECO. 
3.- Oficio Nº 105 de Prodesal I sobre Contrataciones y Licitaciones del mes de Abril. 
4.- Oficio Nº 36 sobre Informe Trimestral de Control Interno. Se entrega un ejemplar a cada 
integrante. 
5.- Se hace entrega a cada integrante el informe de gastos de verano solicitado por el Sr. 
Pedro Sepúlveda. 

3.- Participación Sr. Víctor Gutiérrez Arellano, Director Comunal 
de Salud 

El Sr. Alcalde hace la introducción al tema recordando que es una presencia solicitada por el 
Sr. Pedro Sepúlveda, que el Dpto. se financia con ingresos cofinanciados: un recurso que 
ingresa del Ministerio y el aporte Municipal, que a la fecha se le debe entregar 48 millones 
que no se han hecho llegar por falta de liquidez natural de los primeros meses del año; pero 
ya existe el compromiso de regularizar. 
El Sr. Gutiérrez explica que igual se ha mantenido el ritmo de trabajo y que no es mala 
gestión sino consecuencias naturales de financiamiento. 
El Sr. Sepúlveda señala que en Cuenta Pública se indica que se devolvieron 6 millones de 
pesos de Programas, además consulta cómo se ha cancelado la previsión de los funcionarios 
si no habían recursos. 
Sobre lo reintegrado al Ministerio y que no se ocupó, el Sr. Gutiérrez dice que es porque no 
habían más pacientes de f onoaudiología, y en relación a la previsión, se canceló con 
recursos de los Programas de Salud. 
El Sr. Cordero consulta si es efectivo que en enero y febrero faltaron medicamentos en 
Postas El Sr. Gutiérrez dice que es así y que hasta la fecha no ha sido muy notorio, se ha 
cubierto bien. 
El Sr. Cordero dice que la Salud es inversión, no un gasto y que se debieron tomar las 
precauciones. 
El Sr. Alcalde dice que se ha tratado de cumplir lo más que se puede, especialmente en lo 
concerniente a la previsión de los funcionarios y que se hizo una reunión con los 
profesionales para explicar y dar a conocer la verdadera situación financiera del 
Departamento. 
El Sr. Cordero dice que lo primero es la Salud de la comunidad 
El Sr. Maldonado consulta si es posible que la atención de la Posta de Espinalillo puede ser 
por lo menos un fin de semana por medio. 
El Sr. Gutiérrez dice que se puede retomar la atención, pero se suspendieron turnos por 
falta de recursos. 
La Srta. Carolina dice que en Comunas vecinas una Fundación extranjera hizo entrega de 
gran cantidad de medicamentos y maquinarias médicas de alta calidad y porqué no se hizo 
enHualañé. 
El Sr. Gutiérrez dice que el Hospital de Hualañé no firmó y eso ocasionó que Hualañé no 
recibiera esa importante donación totalmente gratuita. Pero que ahora se han hecho 
gestiones y se espera que llegue a Hualañé pero en un lapso de tres meses. 
El Sr. Moreno agradece la presencia del Sr. Gutiérrez y le felicita como ha llevado la gestión 
de Salud Municipal. 
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El Sr. Alcalde hace entrega de una Modificación Presupuestaria del Dpto. de Finanzas por 
$ 20.170.000 (Veinte millones ciento setenta mil pesos), para financiamiento, vía 
Subvención , de la Corporación de Cultura, Deporte y Desarrollo al Fomento Productivo , 
la que será analizada en la próxima reunión. 

4.- Exposición Corporación Municipal de Cultura, Deportes y 
Desarrollo al Fomento Productivo de Hua/añé. 

El Sr. Alcalde presenta al Sr. Cristian Guajardo, quien expone con métodos visuales plan de 
trabajo Abril-Diciembre de la Corporación, solicitando Subvención para su financiamiento, a 
saber: misión, visión, compromiso, punto de partida, líneas de acción apuntando a la 
cultura., catastro, diseño de rutas y seña/ética. Acciones del año y publicación del material, 
con un presupuesto de total de$ 20.170.000 (Veinte millones ciento setenta mil pesos) cuya 
modificación fue entregada para ser sancionada en la próxima reunión y que considera $ 
16.170.000 (Dieciséis millones ciento setenta mil pesos) para cancelar sueldo de dos 
personas, y la diferencia para gastos de oficina, combustible y otros. 

La Srta. Carolina recuerda que ella previó esta situación y que debió ser considerada en el 
Presupuesto, ya que ahora como Subvención afecta el recurso de las Organizaciones de la 
Comuna, y si se aumenta el ítem, puede ser mal visto por las Organizaciones y que recién 
estaban viendo la situación que falta financiamiento para Salud y que ahora se presenta 
este gasto que no está considerado, y por último, las Subvenciones ya están definidas. 
El Sr. Alcalde dice que en consideración al tiempo de la reunión, se podría llegar hasta aquí 
solamente. 
El Sr. Cordero solicita un último e importante punto : de una Sra. cuya difícil situación 
considera urgente ya que le llegan cobros excesivos de consumo de agua por$ 87.000 al 
mes, es la viuda de Don Ce/so Guerrero, que es por un arranque en el sector Garcés Gana. 
El Sr. Alcalde pide fotocopia de la Boleta para ver el caso. 

Por el factor tiempo, se deja la Hora de Incidentes para una próxima reunión 

Siendo las 18:07 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

1.- Aprobar dejar sin efecto las observaciones efectuadas por la Dirección de Control Interno 
a la Rendición de Cuentas FONDEVE 2013 de la Junta de Vecinos de Los Sauces. 

LUIS AR RO FLORES CABRERA 
SECRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


